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香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）記者昨
日獲悉，廣東深圳第6例人感染H7N9確診病例陳
某，因病情嚴重，於3日病逝。這是深圳市首例人
感染H7N9死亡病例。同時，廣東省衛計委通報，
深圳4日、5日新增2例人感染H7N9流感確診病
例。入冬以來，深圳市已先後報告人感染H7N9流
感病例10例，目前有6人在定點醫院（其中1人在
廣州市定點醫院治療）住院治療，痊癒出院3人，
死亡1人。
第6例患者陳某，男，67歲，1月15日前往北京
大學深圳醫院治療，1月17日已轉往市第三人民醫
院隔離治療，病情危重。因病情嚴重，雖全力搶
救，於3日病逝。

深首現人染H7N9死亡病例
快訊神神州州

香港文匯報訊（記者 俞晝 嘉興報道）繼台州玉
環電瓶車起火引燃車棚造成8人死亡後，昨日凌晨
浙江嘉興又發生電瓶車起火事件，並造成居民樓兩
人死亡兩人受傷。桐鄉市市委宣傳部證實，事發
時，有一輛電瓶車在一樓樓梯間充電，隨後引發火
災。
當時，樓頂的露天陽台上有6名被困人員，由於
他們相對安全，救援人員將主要力量集中在二、三
樓進行搜救。救援人員在二樓發現一男一女及另外
兩名眼睛泛白、口吐白沫的被困者。此次火災中，
桐鄉消防中隊共救出10名被困者，其中有4名(兩男
兩女)救出後被緊急送往桐鄉市第一人民醫院搶救。
遺憾的是，其中2人經搶救無效死亡，另外2位傷
者目前情況穩定。

浙江電瓶車起火再奪兩命
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寧波政協委員籲建邵逸夫紀念館 天津原副市長去世捐遺體
香港文匯報訊（記者 周方怡 寧波報道）
在浙江寧波的政協提案中，有三位政協委員
聯合建議，在邵逸夫的家鄉寧波建造邵逸夫
先生紀念館和衣冠塚，以寄托家鄉人民對邵
逸夫的哀悼和深切懷念之情。同時，邵逸夫
作為海外寧波幫的典型代表，此舉也是弘揚
寧波幫精神的需要。
據了解，1987年後，邵逸夫多次回鄉探

親、祭祖和訪問，他向家鄉捐建的公益項目
超過20個，捐贈金額折合人民幣逾4,000萬
元。其捐贈項目覆蓋學校、醫院以及劇院。
1993年，邵逸夫被授予寧波市榮譽市民稱
號；1994年，他被浙江省人民政府授予愛鄉
楷模榮譽稱號。因此，委員們認為，在寧波
建造邵逸夫衣冠塚和紀念館是對邵逸夫先生
的告慰。

香港文匯報訊（記者 李欣 天津報道）著名無黨派代表人士、天津
市原副市長莊公惠因病醫治無效，於2日逝世，享年78歲。按照莊公
惠先生生前意願，其遺體於2月4日在津捐獻，且在家中不設靈堂，不
擺花圈，不開追悼會，喪事從簡。
莊公惠，上海人，1937年2月生。1953年9月考入天津大學化工系

無機物工學專業，畢業後留校任教，1992年6月任該大學副校長。歷
任天津市副市長、人大常委會副主任，第十屆全國人大常委，八屆全
國政協委員，九屆全國政協常委，天津市政協第八屆常委。

香港文匯報訊（記者 李陽波、張仕珍 西安報道）近期，
「一帶一路」成為內地多個地方政府工作報告的熱詞之一，其
建設正成為地方部署經濟發展的抓手。對此，陝西省社會科學
院學術委員會副主任張寶通認為，「一帶一路」是統一戰略，
「一帶」是主體，「一路」是補充，其目的都是鼓勵向西開
放，拓展亞歐市場。

各地應發揮自身優勢
張寶通認為，「一帶一路」是支持「新常態」的重大戰略，

各地應各有側重地發揮優勢。此外，他還指出，當前雖然各地
都在響應號召，但仍存在爭地位的問題，尤其是起點之爭。實
質上，市場在資源配置中起着決定性作用，內地各省區各有優
勢，不必無序競爭，而應互補優勢，在對內開放的同時，一致
對外開放。在當前陸路不發達的情況下，各地都要學會「兩條
腿」走路，包括西北五省區，儘管與中亞地區有先天地緣優
勢，但也應妥善利用海路。

打造陸海空網「四絲路」
張寶通指出，如今「一帶一路」戰略將加速西部地區在「新常

態」下迅速崛起。並指出，當前中國向西開放主要是面向中亞和
西亞地區，中國高科技的裝備製造、電子技術等先進產業可與中、
西亞地區的能源、特色農產品等互補。同時，國內各省區尤其是
西北五省要先做好「一帶一路」國內段的合作。對於「一帶一路」
國際段的建設，張寶通認為，目前只能依托既有鐵路和高速公路
實現互聯互通，真正暢通尚需國際高鐵建成之時。
因此，他建議，要做好「一帶一路」建設，各省區
要發揮自身優勢，努力打造陸上、海路、空中和網
絡四條絲綢之路，從多個方面推進絲路經濟發展。
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積極部署 享紅利
香港文匯報訊（記者

李陽波、張仕珍 西安報
道）縱觀內地各省今年的
政府工作報告，除了「新
常態」之外，提及最多的
另一個關鍵詞便是「一帶
一路」。在已經召開的地
方兩會中，有20多省區
政府工作報告中就「一帶

一路」作出明確的部署。縱觀各省區發展規劃，對於「一帶一路」沿線
核心區域省份來講，在充分享受「一帶一路」戰略紅利的同時，幾乎將
「一帶一路」貫穿到全年工作的每一個領域。而位於邊緣的省區，則紛
紛希望能依托自身優勢積極融入「一帶一路」。
2013年秋，國家主席習近平在訪問中亞和東南亞時，分別提出建設絲

綢之路經濟帶和21世紀海上絲綢之路的倡議。一年多來，「一帶一路」
戰略獲得沿線國家的積極響應和認同，目前已經有近60個國家明確表示
支持和積極參與建設。今年2月1日，中央推進「一帶一路」建設工作會
議召開，會議從海陸兩個方向明確了「一帶一路」未來發展的重點。陸
上依托國際大通道，以重點經貿產業園區為合作平台，共同打造若干國
際經濟合作走廊；海上則依托重點港口城市，共同打造通暢安全高效的
運輸大通道。

拓展陸上國際經合走廊
有關專家表示，雖然古絲路在一定時期內早已歸於沉寂，但在其強大

影響力之下貫穿的各個陸上通道依然存在。以貫穿陸上國際經濟走廊為

立足點，這正是共建「一帶一路」戰略的根本所在。
具體而言，陝西依托直達亞歐的「長安號」國際貨運班列，以及正在

建設中的中俄絲綢之路高科技產業園區、中國—中亞經濟合作園區，提
出組建中亞五國能源交易平台，與中亞地區已經初步貫通了一條雙向經
貿合作走廊。與陝西緊鄰的甘肅省利用中歐貨運班列「天馬號」，將加
緊在絲綢之路沿線國家開展產品展銷和項目推介活動。新疆則通過提高
西行貨運班列能力，推進中巴經濟走廊及面向中西南亞和歐洲的物流通
道、信息通道建設。此外，重慶、浙江、安徽等省份，也都提出要運用
「渝新歐」貨運班列、「義新歐」中歐班列、「合新歐班列」等，依托
陸上國際大通道，拓展國際經濟合作走廊。
與上述各省區向西開放不同的是，雲南和內蒙古在推進「一帶一路」

戰略中，將目光瞄準東盟和俄蒙，構築「一帶一路」東南和北向經濟走
廊。

共建海上運輸大通道
與建設陸上貿易通道和經濟走廊相同的是，與海上絲綢之路相關的省

份都在重點加快推進海上通道的互聯互通。
作為海上絲綢之路的重要起點和發祥地，福建提出打造21世紀海上絲綢

之路核心區。未來將以廈門、福州、泉州、漳州為戰略支點，加強與東盟
國家在港口碼頭、物流園區、集散基地和配送中心等建設管理方面合作，
推進中國—東盟海上合作基金項目。雖然廣東兩會尚未召開，但同為海上
絲綢之路重要發祥地的廣東，該省發改委擬把「加快西江、北江黃金水道
擴能升級，推進江海聯運，支持廣州港與21個友好關係港口建立海上港口
聯盟」等政協建議納入海上絲綢之路建設規劃，以廣州、深圳、珠海、汕
頭、湛江五大港口為樞紐，加快推進海上通道互聯互通。

一帶一路
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香港文匯報訊（記者 朱娟 鄭州報道）記者從河
南省國土資源廳獲悉，該省不動產登記局將於春節
前掛牌成立。今後，河南省、市、縣登記信息將實
時共享。這意味着河南省房產底數將被摸清。
據河南省國土資源廳廳長盛國民稱，河南省不動

產登記工作開始啟動，省級職責整合和機構設置工
作基本完成。「當前緊要任務是加快推動市、縣兩
級不動產登記職責整合和機構設置，年內各市、縣
不動產登記機構和人員必須到位並啟動工作。」記
者了解到，河南省國土資源廳已經任命該廳原機關
服務中心主任蔡輝為河南省不動產登記局局長。
去年5月，經中央編辦批覆，國土資源部正式掛
牌成立不動產登記局。據統計，北京、廣東、上海
等省已成立不動產統一登記領導小組。

河南將摸清房產家底

香港文匯報訊（記者 李欣 天津報道）由奧凱航
空的B737—800型客機執飛的天津—甲米往返航線
昨日正式開通，天津旅客赴泰旅遊又多了一個新選
擇。甲米是位於泰國南部的一個熱帶半島，周圍零
星散落着30多個離島，如珍珠般點綴着這片海域。
甲米擁有許多風光旖旎的島嶼和濃厚的本土文化，
豐富的植被和動物種群聞名遐邇，且其僅兩三萬人
口，不只民風淳樸，物價相比普吉也較低。

天津開通泰國甲米航線

歷時1年多，「昆明．中國空軍抗日戰爭殉國將
士墓」於近日修建完成，曝骸荒野的抗戰英靈終於
得以安息。2013年8月有媒體報道《昆明飛虎隊公
墓500英烈遺骨橫陳6年無人管》引起社會關注，
經專家考證證實，400餘名在抗日戰爭中犧牲的中
國空軍飛行員和遠征軍將士安葬於此。 ■中新社

公墓修成 抗戰英靈得安息

粵西粵北僅一成居民滿意收入
粵西滿意度不足珠三角一半 粵北全省最低

香港文匯報訊（記者 余麗齡、郭若溪 惠州報道）
昨日上午9時29分，由上海始發的吉祥航空HO1011
航班載着120名旅客準時降落在廣東惠州機場，這是
2002年以來惠州機場降落的第一架載客民航飛機，也
標誌着惠州機場正式復航。昨日，惠州至杭州、上
海、重慶、昆明的4條航線共飛出往返8個航班。北京
和海南的航線還在洽談中，預計今年將開通。惠州正
式跨進航空時代。

每日一班 單程2小時
根據吉祥航空官網，新航班周期均為每日往返各一
班，其中上海、杭州飛惠州分別於上午8：00和7：40
起飛，惠州飛上海、杭州起飛時間為10：25和11：
05，單程時長2小時。開航初期，惠州飛抵上海及杭州
優惠機票價格不含稅僅199元（人民幣，下同），預計
惠州航線含稅後總價約279元。記者查詢發現，昨日深

圳至杭州經濟艙票價為620元，深圳至上海機票經濟艙
最低為820元；與廈深鐵路動車相比，惠州南至上海虹
橋，二等座票價462元，惠州南至杭州東票價415.5
元。惠州市旅遊局局長黃細花表示，惠州機場開航旅
遊業首先受益，以上海為例，老年人口佔比大，人們
出遊心態積極，同時吉祥航空票價相對較低，將能吸
引更多個人遊、旅行團到惠州旅遊。旅行社則表示，
華東遊團費有望下降，此外對消費者來說，比起去廣
州、深圳登機至少節省2個小時。

設七櫃枱 乘機便捷
惠州機場航站樓的面積為4,000平方米，未來還將啟
動二期建設，新航站樓規劃面積將達約5萬平方米，跑
道也將延長，屆時可以起降更大的飛機。
出發大廳現場設置了7個辦理櫃枱，其中5個可辦理

托運，1個是無行李值機，1個是值班主任櫃枱。旅客

可持本人有效身份證件，辦理登記手續、行李托運。
在候機區，共有174個候機座位。候機區距離4個停機
位步行僅十餘步，乘機非常便捷。
據了解，惠州機場始建於上世紀50年代，1985年至
2002年開通民航，2002年因國家政策調整停運民航。
近年來，惠州經濟經過連續多年兩位數的增長，去年
GDP已突破3,000億元，已成為珠三角最活躍的經濟體
之一，再加上廣闊的民航市場潛力，惠州對機場的需
求日益迫切。2004年起，惠州機場開始復航準備期。
今年2月5日惠州機場正式復航。

惠州機場停運13年後復航 ■■惠州機場設計效果圖惠州機場設計效果圖。。 網上圖片網上圖片

記者了解到，負責此次調查的
廣州社情民意研究中心，成立於
1988年，是從事民意調查和輿論
研究的民辦非營利法人機構，也
是內地規模最大的民調專業平

台。在社會的變革與進步中，作為獨立機構，
中心長時期進行多領域的民意調查。該中心所
做的多項民意調查報告，屢屢成為廣東省、廣
州市及外省城市一些法規、政策出台前的參考
或動因。 ■記者 敖敏輝 整理

民調專業平台
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本次調查抽樣範圍覆蓋全廣東省各地市和縣的城區以
及70%以上鎮區，電話隨機訪問了2,000位城鎮居

民，訪問內容具體包括本地經濟發展、居民生活狀況、
就業、收入、住房、物價水平共6個方面。昨日，該調
查報告正式出爐，結果顯示，所有受訪居民對「本地經
濟發展」和「居民生活狀況」，表示「滿意」和「比較
滿意」的比例，合計均為38%，較2013年上升了5個百
分點。

廣東區域發展失衡
在物價水平方面，經對比分析，受訪者四年來的「不
滿意」比率大幅下降了23個百分點，自2011年以來首次
低於五成。不過，不滿意率仍高達48%，而滿意度僅為
17%。
從區域角度看，珠三角及粵東西北居民的對本地經濟
情況的評價明顯失衡。其中，珠三角居民的評價最好。
對「本地經濟發展」的滿意度高出其他地區15個百分點

及以上，而且此區居民對「生活狀況」的滿意度也高於
粵東地區。與之相比，粵北居民對「本地經濟發展」、
「居民就業」和「居民收入」評價較低，滿意度均不足
三成；其中，「居民收入」滿意度僅為10%，比「物價
水平」還要低。粵西居民對多項事項的評價均為最低，
其中，明確表示對「居民收入」和「居民就業」不滿意
的，粵西居各地區之首；對「本地經濟發展」的滿意度
僅為21%，低於珠三角20個百分點以上。
與此同時，在就業情況評價方面，粵西、粵北地區表

示「滿意」的居民均不足兩成，而珠三角地區居民的滿
意度高達40%。就業和收入的差距直接決定居民對生活
狀況的滿意度。民調顯示，粵西只有24%的居民對自身
生活狀況表示滿意，而珠三角地區的比例則高達41%。
專家稱，近年來，廣東決策層通過政策傾斜及加強基

礎設施建設，令粵北、粵西經濟及民生有了長足的發
展。不過，總體上，廣東破解區域不平衡發展難題仍任
重道遠。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）自去年11月以來，廣州社情民意研究中心進行「廣東

城鎮現狀居民評價」系列民調，結果顯示，和珠三角相比，粵西、粵北居民對本地經濟發展和生

活狀況評價存在巨大差距。其中，粵西居民對收入表示「滿意」的比率僅為12%，不足珠三角一

半，粵北居民的滿意度甚至不如粵西，對收入滿意度評價滿意度比例僅為10%，全省最低。

■■粵北居民滿意度全省最低粵北居民滿意度全省最低。。圖為圖為
廣東韶關旭日國際有限公司的工人廣東韶關旭日國際有限公司的工人
正在生產線上工作正在生產線上工作。。 資料圖片資料圖片


